

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Musik menjadi suatu hal yang wajib di dengar bagi sebagian orang seperti ketika jenuh, bosan, dan juga hilang semangat tetapi orang-orang yang mendengarkan musik terkadang tidak tau bahwa di dalam lagu itu di setiap bait dan liriknya mengandung makna dan pesan tertentu. Karna bagi sebagian orang mereka hanya menikmati musik saja tanpa peduli apakah ada makna atau pesan tertentu dalam lagu tersebut.

Pesan dalam komunikasi dapat diungkapkan dalam berbagai media salah satunya dalam media musik, pada media musik terdapat pesan - pesan komunikasi yang biasanya terselip di antara bait - bait lagunya. Pada dasarnya, pesan bersifat abstrak, dan simbol komunikasi digunakan sebagai media untuk menyampaikan pesan dalam bentuk suara, ekspresi, gerakan, dan bahasa. Media secara umum dapat digunakan sebagai alat bantu komunikasi agar dapat mengerti.

Makna adalah bagian yang tidak terpisahkan dari ilmu semantik. Ferdinand de Saussure mengungkapkan pengertian makna sebagai pengertian atau konsep yang dimiliki atau terdapat pada suatu tanda linguistic (Chaer, 1994). Didalam musik keberadaan lirik lagu merupakan salah satu hal terpenting, dimana pencipta lagu ingin menyampaikan pesan melalui lirik lagu, itu adalah pesan untuk mengekspresikan diri. Lirik, berupa informasi dalam kata dan kalimat tertulis, dapat digunakan untuk menciptakan suasana dan imajinasi tertentu bagi pendengarnya, yang juga dapat menciptakan berbagai makna.

Beragam makna terkandung dalam lagu diantaranya seperti makna motivasi. Lagu adalah salah satu media yang efektif untuk menyampaikan suatu pesan. Lagu bisa menangkap dan membangkitkan pola perasaan seperti pengharapan, keinginan, kegembiraan bahkan kegilaan. Lagu adalah suatu rangkaian dari nada yang dapat

dipadukan dengan irama yang harmonis dan dilengkapi oleh syair yang membentuk sebuah harmonisasi indah. Lagu seringkali dijadikan sebagai alat untuk menyampaikan pesan kepada orang lain.

Beragam lagu yang mengandung pesan seperti "Hati-Hati di Jalan" - Tulus lagu ini mengandung pesan yang berkisah tentang perpisahan itu mengajarkan banyak hal, utamanya tentang kerelaan dan kedewasaan. Lalu ada juga lagu "Bertahan Terluka" – Fabio Asher lagu ini mengandung pesan yang bercerita tentang pasangan bertahan ketika diselingkuhi oleh pacarnya (Manasse, 2022).

Ada juga beberapa lagu yang memiliki makna dan pesan motivasi seperti lagu dari Fourtwny - Zona Nyaman “Sembilu yang dulu biarlah berlalu. Bekerja bersama hati, kita ini insan bukan seekor sapi. Sembilu yang dulu biarlah membiru. Berkarya bersama hati.” Rasa penat, bosan, bahkan hingga stress kadang menjalar ke seluruh tubuh saat menjalani rutinitas yang itu-itu melulu. Mungkin itulah momen yang tepat bagi kamu untuk berani keluar zona nyaman. Fourtwny dengan Lagu Zona Nyaman, yang juga menjadi Soundtrack Film Filopsofi Kopi 2, mengajak para pendengarnya untuk melupakan luka yang telah lalu serta keluar dari zona nyaman dan mengejar passion. Lalu ada juga Banda Neira - Yang Patah Tumbuh Yang Hilang Berganti, Jika ada peribahasa mati satu tumbuh seribu, mungkin lagu ini adalah representasinya. Ya. Yang Patah Tumbuh Yang Hilang Berganti berisi pesan untuk mengikhlaskan apa yang telah pergi, dan meyakini akan datang hal lebih indah kelak (Nugroho, 2022).

Pada sekitaran tahun 2021 terdapat lagu dari karya Feby Putri ft Fiersa Besari dengan judul “Runtuh” lagu ini Feby Putri ft Fiersa Besari sendiri termasuk salah satu penyanyi indie asal Indonesia. Konsep atau tema lagu yang diusung oleh musisi indie biasanya merupakan representasi dari realitas yang berkembang pada masyarakat misalnya sosial, budaya, politik maupun idealisme dari band itu sendiri. Feby Putri ft Fiersa Besari adalah penyanyi indie yang menciptakan lagu tema kehidupan yang

sesuai dengan realitas kini dengan lagu berjudul “Runtuh” yang dapat dibuktikan mengandung unsur motivasi dan bisa merubah pola berpikir pada umumnya.

Hingga saat ini, Runtuh tidak hanya menempati peringkat 50 lagu teratas di Spotify, tetapi juga telah mencapai 27 juta streaming di platform tersebut. Audio resmi yang diunggah di YouTube juga telah diputar 24 juta kali dan siaran langsungnya telah ditonton hampir 12 juta kali. Lagu “Runtuh” juga baru – baru ini mendapatkan sebuah prestasi yang dinominasikan sebagai karya produksi lagu balada terbaik dan mendapatkan piala Amiaward pada tanggal 14 Oktober 2022, piala Amiaward ini dimenangkan karena para pendengar yang antusiasnya masih tinggi dalam mendengarkan lagu “Runtuh”.

Lagu “Runtuh” bercerita bagaimana seorang mendapat banyak sekali tuntutan, terutama dari aktivitas, tetapi sama sekali belum bisa menggapai mimpinya. Seolah hidup ini tidak adil dan pada akhirnya semuanya gagal, putus asa, dan stres dirasakan orang tersebut, namun pada lagu “Rutuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari ini ditekankan terkadang manusia memang membutuhkan kebesaran hati untuk menerima, berjalan kedepan, dan seolah menyadarkan kalau setiap orang itu memiliki masalah yang kerap disembuyikan demi terlihat bahagia. Pada lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari ini terdapat pesan motivasi intrinstik yang cukup kuat dalam konteks kehidupan yang bisa mendorong dan menyemangati individu dengan melihat realitas kehidupan sekarang ini yaitu perasaan cemas berlebihan yang dialami masyarakat khususnya pada anak muda zaman kini.

Sebagai makhluk sosial komunikasi merupakan aktivitas yang tidak bisa dihindari oleh semua umat manusia selama mereka masih hidup didunia. Berinteraksi adalah hal yang mutlak bagi manusia, kebutuhan itu bukan sekedar berbentuk material, namun juga kebutuhan yang bersifat non material. Komunikasi dilakukan buat menyampaikan sebuah pesan pada orang lain dengan tujuan supaya orang lain tersebut tahu isi pesan yang disampaikan. Di zaman digital sekarang ini kita bisa berkomunikasi melalui

banyak media salah satunya ialah musik. Musik atau lagu merupakan salah satu bentuk media komunikasi yang sering kita jumpai. Awal mula kerja sama apik ini lahir lewat setiap lirik sedih yang diciptakan sendiri oleh Feby juga Fiersa. Lagu Runtuh ini mempunyai makna mendalam mengenai seorang yang harus pura-pura bahagia. Hal ini terlihat dari liriknya yang sangat puitis dan memiliki makna yang dalam. Lewat lagu ini seolah menyadarkan kalau setiap orang itu memiliki masalah yang kerap disembuyikan demi terlihat berbahagia.

Lagu mengandung motivasi dimana dengan hadirnya lagu dapat membuat pendengar merasa lagu tersebut sesuai dengan apa yang sedang dirasakan menurut (Maslow, 1970) motivasi ialah tenaga pendorong dari dalam yang menyebabkan manusia untuk melakukan sesuatu atau berusaha untuk memenuhi kebutuhannya. Dalam penelitian ini yang dimaksud dengan motivasi adalah keinginan yang menggerakkan atau yang mendorong seseorang atau diri sendiri untuk berbuat sesuatu.

Untuk menganalisa pesan motivasi pada lirik lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari, penulis menggunakan teori Semiotika dari Ferdinand de Saussure. Saussure mengatakan bahwa bahasa merupakan fenomena sosial, bahasa itu bersifat otonom: struktur bahasa bukan merupakan cerminan dari struktur pikiran atau cerminan dari fakta-fakta. Dalam teori Saussure dijelaskan bahwa tanda memiliki 3 unsur yang saling berhubungan yaitu penanda (signifier), petanda (signified), dan signifikasi (Significations) tanda adalah kesatuan dari suatu bentuk penanda (signifier) dengan sebuah ide atau petanda (signified). Dengan kata lain, penanda adalah “bunyi yang bermakna” atau “coretan yang dikatakan atau didengar dan apa yang ditulis atau dibaca. Petanda adalah gambaran mental, pikiran, atau konsep. Jadi petanda adalah aspek mental dari Bahasa (Sobur, 2013). Dalam penelitian lirik lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari dapat dipisahkan menjadi bait-bait, kemudian tiap bait akan dianalisis dengan teori semiotika dari Saussure, terdapat tiga unsur, yaitu penanda (lirik Runtuh), petanda (pemaknaan lirik lagu Runtuh) dan signifikasi (makna motivasi). Proses ini berhubungan antara lirik lagu dengan realitas kehidupan yang sesungguhnya.

Hasil observasi yang telah peneliti amati dalam video klip lagu “Runtuh” terdapat beberapa komentar yang termotivasi pada saat mendengarkan lagu tersebut: “Lagu ini sempat saya putar dan saya nyanyikan untuk teman saya yg harus di amputasi kedua kakinya karena kecelakaan. dan ini menjadi lagu favorit dia saat ini ketika sendirian dan kesepian di rumah sakit dia adalah teman kecil teman tongkrongan teman sekolah sampai lulus dan teman spriuangan saya ingin dia smngat dan bangkit. Dan saya sadar dia tak akan normal lagi tapi saya yakin keajaibn itu ada disuatu saat nnti. trimksih pencipta lagu yg hebat semangat bro gua syang ma lu (teman seperjuangan) love you” Oleh Hendra Uye, dan “Satu' nya lagu kalo gw cape atau berada dalam titik terendah dalam hidup gw tetap gw denger lagu in, mksh buat ka Febi gw berasa bnget betapa berartinya lagu ini” Oleh Pitri Yanti.

Manfaat motivasi untuk antara lain bisa menjadi pendorong perbuatan diri sendiri. (Contoh) saat merasa malas mengerjakan tugas dari kantor, tentu akan berpikir ulang mengenai dampak negatif pekerjaan tersebut yang tidak selesai tepat waktu. Motivasi juga berpengaruh sebagai pendorong perbuatan dan mengarahkan untuk mencapai tujuan. Meski merasa lelah, penat dan stress, berkat motivasi yang kuat menjadi tidak pantang menyerah dan menyelesaikan pekerjaan. Alam bawah sadar akan terus mengingatkan diri sendiri untuk bekerja mencapai tujuan yang diinginkan. Manfaat dan pentingnya motivasi yang diterapkan ini akan mendorong jiwa yang lebih positif dan produktif.

Bedasarkan latar belakang yang sudah diuraikan, maka peneliti akan meneliti terkait pesan motivasi yang terdapat pada lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari. Maka penelitian ini berjudul: “Pesan Motivasi Pada Lagu “Runtuh” Karya Feby Putri Feat. Fiersa Besari (Studi Analisis Semiotika Ferdinand De Seussure)”.

1.2 Focus Penelitian

Penelitian ini akan difokuskan pada “Pesan Motivasi Pada Lagu “Runtuh” Feby Putri ft Fiersa Besari (Studi Analisis Semiotika Ferdinand De Saussure)” yang objek utamanya merupakan lirik lagu yang ada pada lagu “Runtuh”.

1.3 Pertanyaan Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan sebelumnya, bisa disimpulkan bahwa rumusan masalah dalam penelitian ini adalah:

1. Bagaimana penanda, petanda, dan signifikasi dalam lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari?
2. Bagaimana pesan motivasi dalam lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari?

1.4 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui penanda, petanda, dan signifikasi dalam lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari.
2. Untuk mengetahui pesan motivasi dalam lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari.

1.5 Manfaat Penelitian

1.5.1 Manfaat Akademis

Secara akademis, penelitian diharapkan dapat menjadi pengetahuan dan menambah wawasan dalam analisis makna bagi penulis dan pembaca, khususnya menganalisis pesan motivasi pada lagu.

1.5.2 Manfaat Praktis

Secara praktis, penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran kepada masyarakat khususnya penggemar mengenai makna dan dapat menambah berbagai ilmu dan pengetahuan serta pengalaman bagi penelitian analisis semiotika pesan

motivasi pada lagu “Runtuh” karya Feby Putri ft Fiersa Besari dan juga hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna sebagai pedoman untuk melakukan penelitian yang sejenisnya.

